

# La Cronica Meridional.

Diario Liberal independiente y de intereses generales.

AÑO XXVIII

**Precios de suscripcion.**  
En Almería 6 rs. al mes anticipados —  
Fuera franco de porte, por un trimestre 20  
reales — Para el Extranjero y Ultramar,  
un trimestre 40 reales.

Viernes 6 de Mayo de 1883.

**Precios de insercion.**  
Anuncios a medio real linea en la 4.  
plana.—Anuncios religiosos y Comunicados  
en la 3.ª plana a real linea.—Para los sus-  
critores la mitad.

NUM. 8 126

## LA PERLA ANTI-GASTRALGICA DEL DOCTOR BELGADO

Cura los padecimientos del estómago.  
(Véase la cuarta plana.)

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE LA CRONICA.

Alcudia.—Sr. D. I. S. C., pagada su sus-  
cripcion hasta fin de Marzo.  
Antas.—Sr. D. J. G. R. id. id. id.  
Berja.—Sr. P. del A. id. id. id.  
Id.—Sr. D. C. Y. id. id. id.  
Id.—Sr. D. S. M. id. id. id.  
Id.—Sr. D. J. R. S. id. id. id.  
Id.—Sr. P. del C. id. id. id.  
Id.—Sr. D. A. H. id. id. id.  
Bentarique.—Sr. D. J. S. A. id. id. id.  
Id.—Sr. D. R. P. id. id. id.  
Id.—Sr. D. J. A. R. P. id. id. id.  
Id.—Sr. D. L. A. O. id. id. id.  
Benahadux.—Sr. D. F. C. R. id. id. id.  
Id.—Sr. D. P. M. B. id. id. id.

## ASUNTOS VARIOS.

### Los 50.000 pesetas.

El actual ministro de la Guerra, general Cassola, debe ser un personaje sin entrañas. En aquel pecho que cubren las condecoraciones militares, no debe agitarse la ternura; ni en aquel corazon de veterano debe haber ya notas; ni en la trabajada mente, recuerdos; ni en la fantasia del viejo general, sueños; ni en su alma, efluvios; ni en su sér, suspiros. La ordenanza rígida, la organizacion severa, la austeridad acriminosa, el reglamento, el cuartel, el plano, la estrategia, la plaza fuerte, el cañon, la disciplina... unid todo eso bajo un casco reluciente de blanca cimera; y así debe ser la encarnacion del general reformista, que acaba de poner en atroz sobresalto los corazoncitos de las tres cuartas partes del bello sexo español.

Con el proyecto de Cassola, referente al depósito de 10.000 duros que deben hacer los subalternos del ejército para poder casarse, se destruyen en este momento 10.000 castillos en el aire que levantan 10.000 hermosas de nuestras guarniciones, se condena quizá á eterno celibato á gran parte de nuestra juventud mas espigada y robusta, y se pierden 5)-(10.000... cincuenta mil hijos futuros para la poblacion del país.

A estas horas están temblando en España un número inmenso de muchachas que tienen novio de tropa.

Ya, en Andalucía, se muestra la linda morena, recelosa para salir á la reja cuando escucha resonar sobre el pavimento el ruido metálico de aquel par de espuelas relucientes que le fatigan el alma. Ya la niña de otras poblaciones no sale al balcon á telegrafiar dichosa con el calzon encarnado que la cautiva. Ya las pléyades de adolescentes femeninas, no van á esperar al batallon que llega, formando grupos por las esquinas de las calles. Ya cesarán pronto los gorjeos de alegría con que reciben nuestras chiquillas solteras al grupo marcial de militares que las sigue. Ya será un sueño antiguo la cita á media noche escapando del cuartel; el galanteo con la vecina del cuerpo de guardia; el amorio con la hija de la patrona, el pufo al sastre, padre de la futura; el comer barato bajo promesa de casamiento, y mil otras sabrosísimas estratagemas de la vida de nuestro jóven militar.

En Santoña, en Ceuta, en Mahon, y en otras plazas, donde es casi por completo militar el elemento juvenil, van á tener las chicas que fabricarse hombres de carton para salir de sus apuros. Las reuniones preciosas de guarnicion en campaña, donde cada muchacha pescaba una *alferesia*, por lo ménos, quedan destruidas. El atroz proyecto, la cifra fatal 10.000, aparece como una esfinje, y cuando unos bellos ojos de niña casadera, pobre, tropiecen con los atrevidos de un teniente que tenga dinero, el hilo que forma aquella mirada será roto por el infausto número que engendró un cálculo frio y sistemático.

¡Cuántos anatemas estarán cayendo á estas horas sobre la persona del general innovador! ¡Cuántos lábios de rosa y miel pronunciarán su nombre con espanto! ¡Cuántas maldiciones de madre, consentida de futura

suegra, invadirán en átomos impalpables la atmósfera del bufete del ministro de la guerra sin entrañas! ¡No, no tiene entrañas ni memoria! No recuerda el veterano ya, con su faja que le abriga el vientre, los frios pasados en acecho de ver la tercera parte de la mitad de una nariz bonita, que asoma á la balastrada del balcon de un cuarto piso. El entorchado altivo lleva el influjo de sus orgullosos trazos desde la boca-manga al cerebro, y el corazon del viejo general olvidó el ritmo agitado del corazon del subalternillo. El casco reluciente, firma á la barba encanecida con la carrillera de metálico escamaje, que se inclina ante la dama aristocrática, ya vé muy lejos al morrion torcido con coquetil estudio sobre la oreja, pronto á saludar á la primera costurera guapa aunque no tuviese diez mil duros de dote.

Y qué se pretende con el proyecto? ¿hacer rico al ejército español? No: las jóvenes que cuentan una dote tan pingüe, no buscan sus amores entre las humildes escalas de la milicia, ni éstas se atreven á levantar su mirada hácia la orgullosa poseedora de la renta que representa un capital de diez mil duros. La seda no mira para el pobre subalterno de poca paga, y si mira es á carácter de compra, cuando la seda envuelva una cara fea incolocable. Por otra parte, muy contado es el subalterno que puede ofrecer por sí ese depósito, debiéndolo á su peculio propio, ó si puede ó es tan feliz que encuentra su media naranja entre la clase poderosa, siempre resulta inmoral y poco equitativo el que solo los ricos pueden casarse.

En el proyecto del general Cassola, aun suponiendo que los oficiales no se dirijan en sus pretensiones de amor y matrimonio á las jóvenes de mas humilde condicion social, las uniones de los militares habrán de ser contadisimas, pues pocos padres, aun de posicion desahogada y jefes de eso que llamamos familias decentes, pueden otorgar diez mil duros á cada una de sus niñas.

Nuestro oficial siempre ha sido altivo y pundonoroso, y lejos de buscar sus simpatías y pretender lazos con las hijas del dinero, poniendo en práctica lo que en el lenguaje del vulgo se dice *coburgar*, se deja antes seducir por unos ojos bellos y por una linda cara pobre, prefiriendo ser protector á ser protegido.

Y así en esos matrimonios de la inclinacion que el amor puro ata, y cuya hacienda el día de la boda la constituyen la pobre canastilla de la novia y el sable del esposo, nacen los nobles estímulos, y se desarrollan las sublimes ambiciones que conducen hasta al desprecio de la vida, hasta el heroísmo.

¡Cuántas acciones sublimes no habrá engendrado la falta del garbano, y cuántas valentías no produciría el no contar con que poner á la lumbre el triste puchero! Muchos de nuestros generales de actualidad, estamos seguro de ello, no hubiesen alcanzado la codiciada categoría, de haberse unido, subalternos, á una rica heredera.

¡Si!... ¡vaya el general Cassola á exponer á que le perniquebren de un balazo á un militar que deja en la gabela de su casa diez mil duros, caballero acaso prestamista del gobierno, y mas atento, que á las sublimidades de la estrategia, á las oscilaciones de la Bolsa!...

Y el general Cassola no estuvo oportuno. Restringiendo el matrimonio militar entre los oficiales pobres con muchachas humildes, abre la puerta á la inmoralidad y dá desarrollo á la corrupcion. El amor busca y encuentra formas en que eludir la ley, cuando es dura, y los matrimonios secretos volverán á ponerse de moda, que es lo ménos malo que suceder puede...

Para evitar, que es acaso la tendencia del proyecto, esas escenas dolorosísimas que nos presenta á la vista la misera viuda de un pobre militar, muerto en campaña, rodeada de hijos que piden pan y no lo obtienen, y excitan la caridad en una esquina ó ganan en un lupanar el sustento con ludibrio del honor, no es preciso ejercer actos atentatorios al libre alvedrio de las personas. Búsquese remedio por otras vías á esa tristeza, y téngase presente que no es un forzado del destino el que se dedica á la carrera de las armas que su condicion es la misma que la de los demás hombres, y

que no le excluye de las tendencias y necesidades de todos los seres, el hecho de dedicar su vida al servicio de la patria.

¡Ah! ¡General Cassola!... á cuántas crueldades nos conduce el pelo blanco! ¡á cuántas durezas nos lleva el corazon envejecido!... Habéis borrado, general, con un brochazo de vuestro utilitarismo las ilusiones de nuestra dorada juventud, habéis hecho desaparecer la parte mas pintoresca de la milicia, la mas poética, la mas legendaria, y de un bravo, todo corazon, queréis hacer un mercader, todo bolsillo.

En estos instantes, General, estais siendo blanco de las iras de color de rosa de todas las muchachas bonitas de España, que son muchas, y que os escriben, con los rayos airados, de sus ojos, una solicitud que van á firmar con las uñas...

¡Ah! ¡General, vos no habéis sido nunca subteniente!...—L. M.

### «El Centinela.»

Entre las minas notables de que puede enorgullecerse Almería, figura la titulada «El Centinela.» situada en la loma de Zamora, término de Berja.

Siendo la mision de *El Eco*, dar á conocer á sus lectores todo aquello que sea digno de mención tanto en los productos naturales como en los industriales, daremos algunos detalles de la expresada mina.

Es de mineral plomizo y extrae de tres á cuatro mil quintales al mes, con 65 al 75 por 100 de plomo dulce sin plata. Para la extraccion, tiene una máquina de vapor de diez caballos de fuerza, de notable construcción con cintas planas de abaco de Manila.

Tiene además molino triturador movido por caballerías, lavaderos, dos magníficas vallas; de las que se utiliza el agua para los lavaderos por medio de una bomba aspirante é impelente que también mueve el vapor.

El criadero es bastante considerable continuacion del famoso Pedro de las Lastras y loma de la Higuera. Sus productos han sido notables, y hoy se halla en excelentes condiciones. Ha producido innumerables miles de quintales hasta la fecha.

En el interior de la mina se verifica el acarreo por medio de wagoes en extensas galerías de 70 á 80 metros de largo y con gran comodidad. El personal lo componen un encargado principal, un pesador de minerales un maestro de lavados, maquinista, fogonero, capataz de gabia y de 150 á 200 operarios.

La explotacion se hace por macizos en banqueros ascendentes; en cuanto al criadero, es una capa filón con rumbo de E. á O., buramento N. 35° á 40°. La profundidad de esta mina es de 190 á 250 metros.

Es de las minas mejor laboreadas, y la direccion de los trabajos está encomendada á nuestro particular amigo el señor don José Ramón Erasó, que la lleva á las mil maravillas.

Colindantes con esta mina, se hallan las llamadas «Tormenta», «Segundo» y «Sanbeletino», que producen también bastante mineral, si bien de esta última obtendrán los socios poca utilidad, porque lo que produzca y mucho más lo necesitan para pleitos con el partidario.

### Escuela de periodistas.

Un escritor inglés, M. David Anderson, acaba de tener una idea original que dá á conocer por medio de anuncio. Quiere abrir una escuela de periodistas, y se muestra dispuesto á recibir discípulos:

M. Anderson es perfectamente apto para la mision que se propone. Antiguo discípulo de Carlos Dickens, ha colaborado durante treinta años en algunos de los principales periódicos de Londres.

Para formar idea de su plan, oigámosle: «Es, dice, una simple experiencia.

Esta experiencia puede no dar resultado; pero mi conviccion es que tendrá éxito y que prestará verdaderos servicios á la prensa. Durante mi ya larga carrera, me ha llamado siempre la atencion la utilidad que tiene una cierta dosis de educacion profesional para los debutantes.

Todo jóven, un poco aventajado en el colegio ó universidad, imaginase apto para periodista. Procurase el acceso en alguna redaccion; presenta uno ó dos manuscritos, se admira de no verlos insertados en segui-

da en primera página; se deshace, multiplica sus tentativas, ensaya todos los géneros y todos los tonos, se toma una molestia prodigiosa y casi siempre inútil.

Por uno que consiga encontrar su camino, cien otros no lo consiguen ó se retiran, aun entre los que una instruccion sólida, cierta vivacidad de imaginacion, un discernimiento seguro y otras cualidades parecian predestinar á un éxito seguro.

¿Qué les falta para conseguir su objeto? A menudo casi nada; pero este nada tiene una importancia capital: no saben ni el A, B, C de la profesion. Pues, bien; esté A, B, C, es el que quiero intentar enseñarles, en una verdadera escuela de aplicacion.

Todas las mañanas llegaré á mi despacho. Abriré la correspondencia, leeré los periódicos, y distribuiré el trabajo á mis discípulos como si fueran mis redactores. Bien entendido que les supongo á todos dotados de instruccion suficiente y dispuestos á completarla en los puntos que se conceptúan débiles. A uno le diré: «Hay una revista en Hyde Park á las once de la mañana; vaya V. allí y remítame una reseña á las tres, escrita en cien lineas.» A otro: «Hé aquí un artículo de dos columnas: resúmalo V.» Un tercero irá á visitar una exposicion de pintura y me dará cuenta de ella. Un cuarto acudirá al estreno de un nuevo drama. Pronto habré conocido las aptitudes, y me dedicaré á desarrollarlas.

Se trata de formar á un escritor político: me asegurará que conoce el derecho, economía política, historia, geografía, sin hablar de los demás conocimientos generales; lo ejercitaré en escribir sobre los asuntos del día, indicándole las fuentes y medios de informacion, me dedicaré á hacerle tomar las cuestiones de una manera levantada, evitando las vivacidades de lenguaje y las personalidades. Otros serán dedicados á la crónica, la conversacion familiar y hasta el noticierismo. Aprenderán el modo de entrar en conversacion con los altos personajes, á formar una investigacion judicial, á rebuicar las noticias y redactarlas en un lenguaje claro y preciso. En una palabra, trataré de formar jóvenes que puedan presentarse á los redactores en jefe, plenamente poseídos de los conocimientos indispensables á su profesion. Y haciendo esto, estoy convencido que prestaré á unos y á otros un gran servicio.

Tal es el programa, falta ver lo que de él saldrá en la práctica.

### El triunfo del jurado.

La discusion habida en el congreso sobre el proyecto del Jurado, es la mas irrefragable prueba de que la institucion, que llama á la opinion pública al conocimiento de los hechos en materia criminal, no tiene enemigos serios en España, puesto que ningun cargo fundamental se ha hecho contra ella por los oradores de los partidos enemigos del Jurado.

El mismo discurso del señor Silvela, que por su buen gusto literario y por su fina dialéctica, ha sido el mejor de los pronunciados por los enemigos del Jurado, no contiene una argumentacion doctrinal que desvanezca la razon y la necesidad que á la par fundan la institucion del Jurado.

Todos los ataques que se dirigen al Jurado, van enderezados por su autores á un solo blanco: la calidad de los jueces del hecho, de los cuales dicen los apasionados enemigos del Jurado que son *Jueces silvestres, jueces de pasion, tribunales del terror* y hasta alguna vez *conclave de bribones*.

No parece sino que la opinion pública llamada á intervenir en la justicia criminal es la opinion de la mas baja capa social, la mas ignorante, y la mas viciada, cuando no es otra, que esa ecuatorial equidistante de los polos sociales en los cuales apenas hay condiciones de vida moral mientras en ella aparece exuberante y fecunda. Es esa opinion á cuyo respeto aspira todo el que quiere vivir con titulo honrado entre sus semejantes, y cuya sancion es mas preciosa y reviste mas autoridad que la misma sancion legal.

Nosotros preguntáramos á los Sres. Silvela y Pidal y Mon si se satisfacen con que su honra estuviera declarada y mantenida por todos los jueces de derecho de España por todos los magistrados cultivados y no silvestres, de razon y no de pasion, siem-



pre que la opinion de su pueblo, la que aparece en los jurados y los constituye los señalara como hombres sin honra, en esas sentencias silenciosas que pronuncia á solas la conciencia humana sea soberbia ó humilde la esfera em que se manifieste. Y tenemos la seguridad de que al punto contestarian que no.

Ah!, tratándose de su hora propia, seguramente que preferirian el veredicto de esa opinion compuesta de todas esas personas, á quienes los conservadores dirigen los epítetos de jueces silvestres y jueces de pasión, que no el veredicto de estrados escrito por sapientísimos magistrados de derecho.

Pero de esos mismos jueces silvestres, ha dicho la primera autoridad de nuestra magistratura, el Sr. Garnica, magistrado del tribunal supremo, ha declarado. «en conciencia, que en la época del primer ensayo contribuian los tribunales de hecho, «procedieron en el desempeño de su cargo «con perfecta lealtad, con absoluta imparcialidad de criterio y con justicia notoria.»

Y hay que tener en cuenta que todo en la vida necesita formarse y educarse, como se formará y educará el Jurado con la experiencia y la práctica.

Mas si no se plantea nunca, si no se constituye y se perfecciona, estaremos siempre con los mismos argumentos, encerrados en un círculo vicioso, no planteando el jurado porque no hay cultura en las gentes para ser jueces de hecho, y no alcanzando esa cultura porque no se las educa en la práctica de la institución.

Pues qué por muchos que sean los errores del Jurado podrán parangonarse, en sano conocimiento de la realidad de la vida, con los errores, por no decir otra cosa, que se han cometido, y aun se cometan, por jueces de los cultos y de derecho?

El asilo de Santo Domingo de Málaga

La Izquierda Liberal dió publicidad dias pasados á un suceso gravísimo, ocurrido en el Asilo de Santo Domingo de Málaga, suceso que es ya del general dominio, pues son varios los periódicos locales que han reproducido la verídica narracion del reformista; que verídica en alto grado resulta, cuando no se ha intentado el desvirtuar sus datos, ni rectificar ninguno de sus asertos trascendentales.

A consecuencia de dicho suceso, el mismo diario reformista ha noticiado que el visitador de aquel Asilo ha puesto lo ocurrido en conocimiento de la Comisión Provincial, acordando esta, que se instruya un expediente.

La Izquierda hace constar que los varios diarios reproductores de su suceso, unen su ruego al suyo, pidiendo que se esclarezcan los hechos, y se enorgullece por la unanimidad con que la prensa local ha tratado el asunto.

Extrañará á algunos que Las Noticias no copiara el relato del colega, estendiéndose en energicas consideraciones al comentarle. Daremos una explicacion. No lo hicimos, porque queriamos dejar íntegra á otra prensa, á la que no está tildada por la malicia ó por la pasion de clerófofo, el ocuparse de la cuestion. El objeto está conseguido, y ya que no podemos ser hoy tildados de sospechosos, unimos nuestra excitacion á la de La Izquierda y de otros colegas, para que no quede en el misterio todo lo que haya pasado en Santo Domingo como causa de los tristes sucesos denunciados.

Por cierto que en el semanario satírico El Zurriago hallamos el siguiente suceso, que copiamos por lo gráficamente que resume nuestro pensamiento:

«La prensa local ha denunciado un hecho escandaloso.

Se trata de una hermana de San Juan de Dios que ha tenido que huir de la casa de Misericordia por el mal trato que le daban sus hermanas en Cristo.

Esta vez la denuncia de ese escándalo, ha procedido de la prensa católica y monárquica, sin que ninguna voz mas ó menos hipócrita, se haya levantado á defender la triple santidad del sitio, de las personas y de los protectores.

Y como ningun republicano, ó libre-pensador se ha permitido hacer uso de su palabra sacrilega sobre el asunto,

ni se ha hundido el firmamento, ni ha temblado las esferas.

Para terminar este zurriago se necesitaba el látigo de Juvenal ó la desfachatez de Aristófanes.» (De Las Noticias.)

Las elecciones en Sevilla.

De El Eco de Andalucía:

«Continua el movimiento increíble de electores en los colegios.

No parece que estamos en periodo de elecciones sino en pleno carnaval, á juzgar por los municipales disfrazados, porteros sin librea, serenos sin farolillo y otros fan-

tasmas que discurren por los colegios donde se come y se bebe de lo lindo.

Ayer en un colegio ocurrió un truecatinas muy digno de ser notado.

Con motivo de celebrarse unos funerales en los que se despidió el duelo en la sacramental, uno de los asistentes, vestido de luto, penetró en el salon ocupado á su juicio por el duelo. Pero su intento de dar el pésame, se trocó muy pronto en admiracion al ver como se azotaban el presidente de la mesa, el secretario y tutti quanti, llenando de platos y botellas todos los escaños de la sala.

—Hermanos, morir habemos, iba á decir el enlutado amigo á quien nos referimos, al ver aquella especie de banquete que caía sobre sus costillas como sobre las de los demás ciudadanos pacíficos.

Pero repugnándole aquellos Sardanápulos de menor cuantía, consumiendo carnes y vinos en lugar sagrado, volvió las espaldas diciendo para su capote:

—Si este es el sistema de elegir concejales, usado en Sevilla, ¡qué extraño es que se vean elevadas á altos puestos las notabilidades vinícolas á que estamos acostumbrados!

POLITICULLA.

Leemos: «Los domingos se trasladarán á Aranjuez todos los ministros.»

Bien pensado, porque es primavera. Y pueden celebrar en los jardines meetings fusionistas.

Las glorias nacionales.

Dice un periódico conservador lleno de entusiasmo:

«Dos de Mayo. El pueblo de Madrid, levantándose como león herido, se revolvió airado contra los invasores de la patria y lanzó el grito de independencia ó muerte!»

que pronto habia de resonar hasta en el último rincón del país, y producir aquella inmortal epopeya que eternamente servirá de ejemplo á los pueblos para defender la tumba de sus padres y el hogar de sus hijos.»

¡Lástima que en aquella epopeya no pudiera unirse el nombre del rey á los de los subditos!

Pero Fernando VII estaba muy ocupado. Tenia que felicitar al invasor por sus victorias sobre los españoles.

La Correspondencia, en clase de fonógrafo:

«En el Congreso se ha hablado indistintamente de lo poco dramático que ofrecía ya el resto de la legislatura actual.»

Mejor que mejor. Tendremos entonces género cómico. Precisamente es en el que se distinguen los fusionistas.

Del Consejo de ministros:

«Sobre lo que pasa en Valencia y Murcia, ratificaron el acuerdo del Consejo anterior, esto es, que el gobierno no puede suspender las elecciones sin falsear la ley.»

Pero los electores valencianos si pueden. Y las han suspendido. No acudiendo ninguno á votar.

Mas de 200 abogados pretenden hasta ahora los cargos de jueces municipales y fiscales de Madrid.

Para esos y para muchos mas hay ocupacion de sobra en la agricultura.

En cambio, ni para esos ni para muchos que se le parecen hay puestos vacantes en la Administración.

De donde se deduce lo bien organizadas que andan las cabezas en este país, del que hace tiempo parece haber emigrado el sentido comun.

Dicho sea sin ofender á nadie. Ni aludir á los carlistas.

Se tienen ya noticias de las elecciones verificadas en provincias.

En Astorga, capital del distrito que representa en las Cortes el Sr. Gullon, han obtenido la victoria en toda la línea los republicanos.

¡Qué amigos tienes, Benito!

¡Y qué influencia en tu distrito!

NOTICIAS CURIOSAS.

Gotha es la capital oficial del procedimiento crematorio. Ha ta a fecha del 18 de Febrero último, se cuentan 400 operaciones de cremacion realizadas en aque duccado, donde funcionan las aparatos del nuevo sistema. Esta cifra se descompone del modo siguiente: 459 vecinos de Gotha, 38 berlineses, 155 alemanes de distintas regiones y 23 suizos. De los restantes países de Europa, hay que añadir 25. Por profesiones, se dividen así: 52 rentistas, 43 emple-

ados, 32 médicos 27 letrados, 21 comerciantes-14 artesanos, 10 artistas, 5 a quitectos y 3 sacerdotes, etc.; clasificados en sectas religiosas, hay: 198 protestantes, 132 católicos, 46 israelitas y 54 libre-pensadores. Entre las mujeres se cuentan 59 solteras, 48 casadas y 33 viudas. Tratándose de los comienzos de un sistema que encuentra á su paso la rutina, las preocupaciones, los intereses creados y otros obstáculos, nos parece que la estadística anterior, es muy elocuente.

Dentro de poco se expondrá al público un asno que presenta particularidades tan especiales y escabrosas de expresar, que juzgamos más oportuno calarlas.

Es de advertir que las tales particularidades, llamémoslas así, la muestra en la frente, con lo cual no hay que decir que las lleva escondidas.»

PROVINCIAS.

Lance misterioso.

He aquí un singular suceso de que ha sido protagonista y victima una familia que habita en Sabadell.

Regresando de un viaje que habia hecho por mar, hizo una corta escala en Marsella el buque en que venia, escala que quiso aprovechar el padre para visitar la ciudad, desembarcando al efecto acompañado de una de sus hijas.

Prolongóse mas de lo oportuno su estancia en la ciudad, y cuando volvía al buque en una lancha, levó éste anclas y partió, abandonando en Marsella á la mitad de la familia.

La señora aguardó algunos dias en Barcelona inútilmente, hasta que se decidió á escribir al consul español en Marsella para pedirle noticias del paradero de su esposo é hija.

Contéstole el consul que no tenia noticia alguna de su marido, pero si que habia recogido á una niña española, cuyas señas correspondian á las de su hija. Añadía que esta niña en cuanto la interrogaban acerca de quién era su padre y de su paradero se sentia atacada de un accidente nervioso, de modo que no habian podido lograr de ella respuesta alguna.

Con la ansiedad que es de suponer, partió uno de los dias de esta semana para Marsella la pobre señora, para averiguar lo que haya pasado. Parece que su esposo llevaba consigo cantidades de alguna consideracion y se teme por este motivo que haya sido victima de un atentado.

Un crimen horroroso ha sido realizado uno de estos dias en Samsa por un moro almorávego de Tetuan, que se dedica a la profesion de domesticar culebras.

Parece que dicho individuo, sospechando de la fidelidad conyugal de la más goapa de sus dos mujeres, salió con ambas de su casa del barrio de los hebreos, llevandolas con pretexto de pasear hasta el arroyo de Samsa, y una vez allí asesinó á puñaladas á la presunta adúltera, atándole luego un corcel al cuello y arrojándole al acto seguido en el arroyo.

El asesino, despues de ver tranquilamente descender su victima por la corriente, regresó á Tetuan, creyendo sin duda que nadie se habria apercebido de su obra; pero no debió ser así, cuando fué enseguida reducido á prision, declarando despues la otra mujer todo lo ocurrido.

Segun el Diario de Avisos, de Cartagena, se han dado algunos casos de viruela en el hospital Militar de aquella plaza.

Escriben de Logroño que una de estas últimas noches se escaparon del nuevo cuartel, de infantería de aquella ciudad dos presos, uno de ellos condenado á muerte por robo y asesinato. Marcel á una carta suya, que fué sorprendida, se supo que estaba escondido en Cenicero, donde fué capturado nuevamente por fuerzas de infantería y caballería. Este sujeto es natural de Ansejo, y está sentenciado por haber robado unos cuarenta duros y asesinado despues, dándole hasta 17 puñaladas, á un amigo, que le convidó á cenar. El otro preso fugado fué capturado en el mismo Logroño al dia siguiente.

Al salir el último toro de la corrida que se dió el domingo en la plaza de Toros de Bilbao, se armó un gran escándalo por ser aquél defectuoso de un cuerno, aunque bastante bravo, y llovió sobre el circo tal número de botellas y objetos, que las cuadrillas tuvieron que retirarse.

Mientras se conferenciaba en el palco de la presidencia sobre si el toro estaba útil ó inútil para la lidia, el bicho perseguía á los monos sábios que á daban recogiendo objetos del suelo. Uno de ellos fué volteado tres ó cuatro veces, quedando luego en tierra, como muerto, hasta que llegaron algunas capas á socorrerle. Este infeliz, llamado Adrian Medrano (a) Buen hombre, recibió tan grave herida, que hubo que administrarle el Viático inmediatamente. El toro fué echado al corral, y el público abandonó la plaza con esa triste impresion.

TELEGRAMAS.

Inglaterra.

Londres 3.—Camara de los Lores.—Sección de la noche útima.

Los lores Harrowby, Rosebery, Carnarvon y Granville, dirigen preguntas al gobierno sobre la cuestion; del archipiélago de las Nuevas Hébridas.

El primer ministro, marqués de Salisbury, contesta que Francia ha declarado en diversas ocasiones, que no piensa dar caracter definitivo á la ocupacion de dichas islas.

Añade que Inglaterra espera esta semana una repuesta de Francia á las reclamaciones que les ha dirigido acerca de dicho asunto.

Londres 3.—El Daily News publica esta mañana un telegrama de San Petersburgo dando una noticia de suma gravedad.

Dice que es completo el desacuerdo entre los individuos ingleses y rusos de la Comisión encargada de fijar los límites del Afghanistan.

Añade que es probable que dicha Comisión quede disuelta antes de quince dias.

Italia.

Paris 2.—Han producido sensacion los proyectos militares presentados ayer tarde en la Cámara de Diputados por el ministro de la Guerra de Italia, llamando vivamente la atencion la urgencia con que pidió el ministro que fuesen aprobados.

El telegrama ha comunicado durante la noche última, un resumen bastante extenso de dichos proyectos, que son verdaderamente importantes, pues revelan el propósito de Italia, de estar preparada para una guerra muy inmediata.

Dichos proyectos comprenden: 1.º La formacion de veinticuatro regimientos de artillería de campaña.

2.º Disponiendo que en lo sucesivo cada regimiento se componga de ocho baterías de á seis piezas.

3.º Creacion de ocho compañías de fortalezas y costas.

4.º Formacion de un nuevo regimiento de artillería de montañas que constará de nueve baterías.

5.º Aumento de dos compañías en los regimientos de ingenieros.

6.º Creacion de dos regimientos de caballería.

7.º Institucion en Caserta de una escuela de sub-oficiales aspirantes a oficiales, y

8.º Creacion de una escuela central de tiro y artillería.

El ministro pide además como gastos extraordinarios para atencion del ejército, doce millones de liras (pesetas), con destino á vestuario y 21 millones y medio para la compra de Caballos.

GACETA.

DIA 2.

No inserta hoy ningun decreto ni real orden.

Publica e estado de la deuda flotante del Tesoro.

—Relacion de los montes públicos exceptuados del partido de Castro-Urdiales.

—Relacion de patentes de invencion registradas en el Conservatorio de Artes.

GACETILLAS.

Dentro de breves dias llegará á esta ciudad Mr. Major Gybbon Spilsbury, que tiene ya formada sociedad para ir á la subasta del ferrocarril de Linares á Almería y cuenta con 160.000 libras ya suscritas, proponiéndose recorrer los principales centros productores de las tres provincias, á fin de aportar 20.000 acciones de á 2.000 reales que sumarian 40 millones más, indispensables para acometer la empresa, debiendo advertir que el pago del importe de las acciones se hará en seis plazos.

Nosotros creemos que todas las personas de valer, influencia y posicion de las tres provincias, acordaran tomar aquel número de acciones que sur medios les permitan, para que la empresa tenga en el país las raíces y el prestigio necesario á fin de que en el porvenir no pueda ser nuestra linea objeto de las accechanzas de sus enemigos paralizand sus obras ó apelando á cualquiera de sus medios que en el mundo de los negocios se usan como lícitos y corrientes, aunque ante las leyes de la moral sean tan censurables y punibles como los que prevée y castiga el Código Penal.

Concejales.—He aquí los nombres de los Concejales que han sido elegidos para la renovacion bienal de nuestro Ayuntamiento despues de la titanica lucha que todos hemos presenciado:

- Don Antonio Duran.
» Antonio Verdejo.
» Ramon Laynez.
» José Fornovi.
» Manuel Toro.
» Eduardo Burgos.
» Antonio Acosta.
» José Campos.
» Francisco Laynez.
» Francisco Martinez Garcia.
» Vicente Gay.
» Rainon Matienzo.
» Luis Terriá.
» Luis Gay.
» Francisco Jover.
» Alejandro Ulibarry.
» Sixto Expinosa.
» Enrique Tovar.
» Ignacio Gomez de Salazar.

Mejora.—Tenemos entendido que se hallan muy adelantados los estudios y proyecto de ampliacion de las obras del Cuartel de la Misericordia para poder alojar en él un regimiento de infantería y un escuadron de caballería.

Calculado en 30.000 duros el coste de esta mejora que tantos beneficios habia de reportar á la localidad, recabando del Estado la mitad de ella ó sean 15.000, el Ayuntamiento podria destinar al pago de la otra mitad y por el tiempo de cinco años, las 15.000 pesetas que viene



presupuestando para el sostenimiento de la banda de música.

El proyecto de ampliación parece que abraza próximamente una tercera parte del gran solar que ocupa dicho cuartel, cuya superficie se extiende á más de 11.000 metros cuadrados.

La Dirección general de Contribuciones ha pedido á la Administración de Contribuciones y Rentas, un estado comparativo, en que se demuestre la riqueza con que se venia contribuyendo por urbana en esta capital y su término municipal, y el resultado que ha dado la comprobación verificada por los peritos de dicha riqueza.

Al César lo que es del César.—Ayer mañana se dejó una criada en uno de los puestos de la plaza, un paquete conteniendo un duro en calderilla. Cuando la infeliz mujer observó su descuido, volvió afugada al puesto y el dueño que había observado á un forastero óger un bulto de entre un montón de garbanzos presumió si sería el duro que había perdido la criada. Este honrado industrial no se contentó con lamentar la desgracia de su parroquiana, sino que abandonó el puesto y salió en busca del forastero á ver si por casualidad lo encontraba, como así sucedió afortunadamente. Con la energía que inspira la razón reclamó al caco el duro que llevaba en el bolsillo: el forastero, negó y se querelló con una calma aparente que casi arrancó la simpatía del público; pero llegó un cabo de municipales y con la mayor discreción y oportunidad, se llevó al caco al Ayuntamiento y con el confeso, entregó el duro á la pobre mujer, no sin haber antes exigido las señas de la clase de papel en que estaba envuelta la calderilla y en que clase de moneda.

Digna es de elogio la conducta de ese honrado industrial que ha conseguido devolver á la infeliz mandadera la cantidad robada en su puesto: y también es digna de ejemplo para sus compañeros la prudente y acertada discreción del cabo de municipales.

El ciclón y la tormenta que tenían anunciada los astrónomos del observatorio de New-York para el día 9 del corriente, se ha anticipado, sin duda, pues antes de anoche, á las 10 y 1/2 se sintió en esta capital un espantoso vendaval que hacia andar mas que de prisa á los escasos transeuntes que á esa hora circulaban por las calles, y debió poner en aprieto á los buques que navegaban cercanos á esta costa.

Este huracan ha coincidido con el último día de las elecciones municipales que aquí se han verificado sin las emociones de Valencia, Murcia y Sanlúcar; es verdad que las oposiciones se han quedado en casa como el Sr. Cachupin.

Que sea para bien.—Han contraído los sagrados lazos del matrimonio la simpática señorita doña Enriqueta Garcia Cruz hija de nuestro estimado amigo D. José Garcia Palenzuela, la que ha dado su mano á D. Emilio Candela, ilustrado profesor de instrucción primaria de esta capital.

Dios los haga muy dichosos Y que nunca sientan pena Y Dios les dé una docena De hijos robustos y hermosos.

Llamamos la atención de nuestros lectores para que se enteren del programa de los festejos que se celebrarán en esta ciudad con motivo de la llegada de Mr. Kuentzmann famoso fabricante alemán de la cerveza que lleva su nombre, cuyo programa se inserta en este número. Galantemente invitados no dejaremos de formar parte de la comitiva como consumidores de dicha marca.

La recaudación obtenida en la segunda quincena del mes de Abril por arbitrios de puerto y con destino á sus obras, ha sido la siguiente: Por toda clase de importaciones pesetas 1.559 con 75 cént.; por idem, de exportaciones 957'30; por 50 por 100 de carga y viajeros embarcados 1.309'48; por id. de descarga y viajeros desembarcados 1.044'67; que hacen un total de 5.471'20 que han ingresado en la Depositaria de la Junta.

Consul Inglés.—Víctima de rápida enfermedad, ha fallecido en Málaga Mister C. T. Bidwel, consul del reino unido de la Gran Bretaña en dicha plaza, y persona muy apreciada en la población.

No sabemos que fundamento podrán tener, pero han circulado rumores respecto á que quizás se aplase la venida á Almería de la notable actriz D.ª Elisa Rosas, llegando algunos á afirmar que esa artista no vendrá ya á esta capital.

La Sra. Cirera.—La prensa de Murcia dá cuenta del beneficio de la Sra. Cirera, celebrado últimamente en el teatro Romea de aquella ciudad, figurando entre los obsequios un servicio de plata para café, regalado por la prensa local.

Segun noticias que tenemos respecto á los propósitos artísticos de tan notable actriz, es probable que, sino permanece en Madrid durante el invierno próximo, actúe con una buena compañía en algunas poblaciones importantes de Andalucía. Terminada esta gira, la señora Cirera se embarcará para Buenos-Aires y Montevideo, desde donde recientemente la han hecho ventajosas proposiciones.

Concluida la actual temporada en Murcia, la compañía Cirera dará quince funciones en Almería, comenzando el 29, y el 15 de Junio inaugurará en Alicante otra serie de representaciones.

El día 6 del pasado suspendió sus pagos la casa de los Sres. F. Lataza et Cot. de Nueva-York, que se dedicaba á la importación de mineral de hierro de España.

El fracaso se debe al aumento considerable que han tenido en estos últimos días los minerales de hierro, y que han impedido á la casa cumplir la entrega de 400.000 toneladas de mineral.

Contra la rabia.—Segun dice un periódico

co el merto árbol, cuyas virtudes contra la rabia encontró en un libro antiguo que por casualidad hojea ba e Gobernador de Málaga, se conoce de tiempo inmemorial en Andújar (Jaen) habiendo sido descubierta su propiedad por haberse curado un perro hidrófobo atado á uno de dichos árboles, que mordiendo la corteza en sus accesos de furor, se propinó inconscientemente la medicina.

También se dice que el almés de la misma familia que el merto, tiene iguales propiedades antihidrófobas.

Plomo y pizta.—El desplatao español se cotizaba en Londres el día 28 de L. 12-5-0 á L. 12-10-0 segun diversas noticias que tenemos á la vista. El término medio L. 12-7-6, que fijamos en el cuadro correspondiente, es el que recibimos de la firma A. Ruffer y Sons.

La plata se cotizaba por onza inglesa á peniques 47 3/4.

Las últimas ventas del argentífero español en Newcastle fueron 100 toneladas, contratadas á L. 13-2-6 si contiene de 70 á 80 onzas; pero á L. 13-3-9 si pasa de dicha ley.

Por telégrafo se sabe la subasta de una partida de plomo griego de 40 á 50 onzas á L. 12-16-3.

En resumen, la calma es grandísima, faltan compradores, y los precios son, por lo tanto, nominales.

En Cartagena se nota la misma falta de transacciones, no habiendo motivos para variar nuestras cotizaciones de la semana anterior; por más que algunos compradores pretenden un real de baja en el plomo.

Por Real orden se prohíbe la introducción por nuestras Aduanas del «Elixir estomacal de Mariazell» ordenándose á los subdelegados de farmacia, prohiban el anuncio del referido específico en los periódicos.

Diecen de Málaga que días pasados al amanecer sería cuando se le ocurrió á un prójimo, trastornado por los espíritus alcohólicos, que el conductor de una vaca de leche le permitiese mamar al animalito.

El vaquero se opuso, manifestando que podía venderle un vaso, pero no permitir que él la ordeñase y menos en la forma que pretendía, y bastó esto para que le acometiera con una navaja, promoviendo algún escándalo.

El suceso ocurrió en las inmediaciones del Matorral.

Minas.—Registro núm. 14561.—Por don Amador Villar y Castropól, vecino de Madrid y residente en id., de ejercicio Ingeniero se ha solicitado con fecha 21 del actual, la propiedad de 80 pertenencias mineras con el nombre de Niny, mineral de hierro y cinz, sita en tierras de José Mirales Pando, paraje que llaman Vallejillo abrigó ó sea el Collado de Ramal, término de Bacares, lindando Levante tierras de los Herederos de Doña Maria de la Cruz Palacio Parra, Sur el Camino de las Minas, Poniente Juan Vergara Segura y Norte Herederos de Cristóbal Miral es Pando.

Registro núm. 14560.—Por D. Amador Villar y Castropól, vecino de Madrid y residente en id., de ejercicio Ingeniero, se ha solicitado con fecha 21 del actual la propiedad de 70 pertenencias mineras con el nombre de Constancia, mineral de hierro sita en tierras de Pedro Garcia paraje llamado el Entredicho, término de Velefique; lindando Levante Ramon Rufo, Sur Barranco de la Fuente de Rafino, Poniente dicho Pedro Garcia y Norte Herederos de Juan Carmona Miranda.

El profesor Catedrático de Medicina que suscribe, ha empleado en su práctica con excelentes resultados la Emulsion de Scott de aceite puro de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa, creyendo ser un deber el recomendar en aquellos casos en que esté indicado dicho medicamento.

Valladolid 23 diciembre 1885.—Dr. Daniel de Zuloaga.

Reclamados.—Por el Batallón de la tercera Compañía del segundo Batallón del tercer regimiento de Zapadores minadores de Sevilla se cita, llama y emplaza á José Bonachera Sanchez natural de Tíjola, al que se le instruye sumaria por falta de incorporación á banderas, en la inteligencia de que de no presentarse, se seguirá la causa en ausencia y rebeldía.

También por el Teniente del batallón de reserva de Vera, se cita á José Tristán Montoya, del cupo de Nijar á que se presente en aquella caja de recluta para su destino á cuerpo, y de no verificarlo será sancionado en rebeldía.

Asimismo y por iguales motivos se cita á Francisco Gonzalez Gimenez por el juez fiscal de esta plaza, conminándole con la misma penalidad.

Los específicos y medicinales patentes contra las enfermedades del pecho y la garganta se cuentan por millares en todos los países del globo. Parece que no hay medicina familia, ni individuo particular que posea una receta, así como tampoco, no hay botica que no expenda algun remedio contra la tos, el dolor de garganta y aun la tisis; pero desgraciadamente unos y otros no son en su mayor parte sino remedios caseros en los cuales la ingenua fe suplía su eficacia ó la especulación á la ciencia. Pocos, muy pocos específicos existen, que como el Pectoral de Anabuita reúnan la respetabilidad de su origen á la seguridad de su pronta y radical curación de lostres males arriba mencionados. Probad y os convenceréis.

De venta en las principales farmacias y droguerías.

Depósito general en España para la venta al por mayor Sres. Vicente Ferrer y Compañía.

Unguento y pildoras Holloway.—El Salvaguardia de la Sociedad.—Cualquiera que sea la enfermedad, dondequiera que se descubra, sea externa, sea internamente, sus víctimas pueden acudir al sistema de tratamiento del Profesor Holloway confiado en que ningún día pasara sin que ellos se sientan algun tanto mejores. Para la remoción de las úlceras ó la cura de las heridas, las llagas, las erupciones, los absesos, las inflamaciones glandulares y las afecciones de la garganta y el pecho en general, lo único que se necesita es usar el Unguento Holloway conforme las instrucciones impresas de que va acompañado cada bote del medicamento. En toda dolencia que data de mucho tiempo, conviene recurrir á las Pildoras Holloway, porque ellas estimulan la circulación, renuevan la debida energía nerviosa y conducen á una acción preparativa.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE ALMERIA.

D. Juan Lirola y Gomez, Alcalde Constitucional de esta capital, Presidente del Excelentísimo Ayuntamiento de la misma.

Hago saber: Que por virtud de lo acordado por el Excmo. Ayuntamiento de mi presidencia, se saca á pública subasta el impuesto local establecido sobre la alhondiga de la fruta por todo el año económico próximo ó sea desde 1.º de Julio de 1887 á fin de Junio de 1888, bajo el tipo de 13.000 pesetas y con arreglo á las condiciones que aparecen en el expediente que se halla en la Secretaría municipal para conocimiento de los licitadores y cuyo acto tendrá lugar el día 2 de Junio próximo de 11 á 12 de la mañana en el salon bajo de estas Casas Consistoriales y ante el Sr. Alcalde y comision de abastos con sugerion á las siguientes reglas:

1.º Las proposiciones se harán verbales y pujas á la llana por los licitadores ajustandolas al modelo que se publica al final de este edicto.

2.º La proposición debe garantizarse depositando en la Caja municipal 650 pesetas por el 5 por 100 del tipo de la subasta entregando al señor Presidente del resguardo del depósito y la cédula personal.

3.º No serán admitidos en licitacion los que se hallen comprendidos en el art. 11 del R. D. de 4 de Enero de 1883.

4.º El importe del remate se ingresará en la Caja municipal por dozavas partes en los 5 primeros días de cada mes.

Modelo de proposición.

D. N.º N.º vecino de... enterado del edicto y pliego de condiciones para el arrendamiento en pública subasta del arbitrio local impuesto sobre la alhondiga de la fruta para el año económico de 1887 á 88 se comprometo á tomar á su cargo dicho servicio con sugerion al pliego de condiciones y por el precio de... pesetas (todo lo que se expresará verbalmente).

Lo que se anuncia por el presente edicto y en el Boletín Oficial para conocimiento del público.

Almería 29 de Abril de 1887.—Juan Lirola.—Por acuerdo del Excmo. Ayuntamiento, Onofre Amat Garcia, Secretario.

SECCION MARITIMA.

NOTA DE LOS BUQUES DEL DIA 4.

Entrados.

De Orán, vapor Esperanza.

Despachados.

Para Puente Mayorga, land Carmencita.

Psra Garrucha, id. Paquito.

ANUNCIOS.

Programa de los festejos que se celebrarán en esta ciudad, si el tiempo y la Autoridad lo permiten con motivo de la llegada de Mr. Kuentzmann.

Víspera: Repique general de campanas y cohetes. (esto es de órdago).

Puesta del Sol: Explosión de 30.000 botellas que no dejarán cristal sano en la ciudad. Retreta parda.

Llegada: Una comision de bebedores de cerveza de la antigua casa Kuentzmann, saldrá del Almacén de Efectos Navales, presidida de la guardia negra montada, pendon de los tristes, bandera de los calvos, ganfarrones de la Sociedad estomacal veterana, música de ciegos, gigantes y matracas, dirijiéndose al cerro de San Telmo á recibir á tan ilustre alemán, (dicho señor viaja en globo) al cual le daremos la bienvenida, y montado en brioso caballo (aquí todos somos de caballería) recorrerá las calles y plazas de esta población, repartiendo gratis

á los pobres 10.000 botellas de su incomparable cerveza. Los buenos Almerienses deben poner colgaduras, arrojár flores, y acostumbrarse á beber cerveza Kuentzmann que es la mejor que se vende en el Almacén de Efectos Navales á 10 rs. docena.

Se vende un estrado de tapicería caoba enteriza, una cómoda, un lababo y un espejo de vestir y demás enseres.

Calle del Cid número 3, principal, frente de D. Alfonso Cano.

Baños de Alhama de Almería.

—Este establecimiento balneario queda abierto al público desde el primero de Mayo en que principia su primera temporada oficial, hasta el 30 de Junio que termina, bajo la dirección del médico-director interino Don Cristóbal Rodriguez Lopez. 4-8

Libro nuevo. Se acaba de publicar el tomo I de la Historia general de Filipinas desde el descubrimiento de dichas islas hasta nuestros días.

Se halla de venta en Madrid en las principales librerías al precio de 15 pesetas.

En Almería, Gallo 6, principal.

Se venden barriles de roble con arcos de castaño y serrin, muy superior al precio de 10 y 1/2 reales al contado. Darán razon, Café Universal y en el estanco de la calle de Pescadores. 4-8

Jarabe blanco de brea.—Fórmula especial de M. Meca farmacéutico de número de Beneficencia provincial de Almería premiado con medalla de plata en la Exposición farmacéutica Nacional de 1882.

Entre los principios que contiene la brea han sido extraídos los verdaderamente medicinales, constituyendo este excelente jarabe que por sus muy sorprendentes cualidades fué premiado en la Exposición farmacéutica Nacional de 1882.

Está indicado en todas las afecciones broncopulmonales y en los estados hiperémicos ó irritativos de las mucosas con sorprendente éxito.

Farmacias de la Sra. Viuda de Vivas, Tiendas 4 y la del Sr. Vivas Perez (Botica de Santo Domingo) calle Real. 2

Se dan lecciones de Aritmética, Sistema Métrico Decimal, Geometría, dibujo lineal y topográfico en todo su estension, dejando en pocos meses á los alumnos perfectamente al corriente de las referidas materias.

En la redaccion de este periódico darán razon.

Lo mas superior.—Dinamitas, mechas y cápsulas de todas clases, procedentes de Bilbao.

Darán razon calle de Murcia, número 6.

Depósito de cerveza de «La Cruz Blanca», de Santander.

Casa de los Sres. Sanchez Coca y Compañía, calle de Granada.

«La Cruz Blanca» PRECIOS DEL DEPÓSITO. REALES

Table with 2 columns: Botella entera Imperial, Id. media id., Id. entera Doble Bock, Id. media id., Id. entera Mesa, Id. media id. and corresponding prices in reales.

Los cascos enteros se cobran por separado á reales y los medios á 1'50, pero siempre que se devuelvan se abona lo indicado.

A los pedidos de 100 reales en adelante se abonará el 10 por 100. Se halla de venta en todos los establecimientos públicos.

Pedid la marca CRUZ BLANCA, Santander.

Orange-Brandy. Este licor tiene por base, como principales componentes la cáscara de naranja, coñac-fine-champagne viejo, y yerbas aromáticas de los Alpes.

Su uso está sumamente recomendado por las celebridades médicas de las Facultades europeas.

Tomando una copita despues de la comida, podrá apreciarse su efecto eminentemente tónico y digestivo.

Usándole con agua constituye excelente res frescante.

Depósito en Almería. CONFITERIA SEVILLANA. G.—Príncipe.—G

A los mineros y contratistas.—Dirijirse á D. José Salvador Andrés, en Bentarique, para dinamitas y cápsulas privilegiadas de la renombrada casa de A. Nöbel de Bilbao, sin competencia con ninguna otras conocidas, mechas ó cefres de cordón é impermeables y pólvoras de todas clases.

No confundir estas dinamitas con otras que se anuncian y pedir pruebas para hacer comparaciones, única manera de evitar ser engañados en un artículo que por su valor es merecedor de ex men, y en el que se puede obtener una economía de mas de un 50 por 100.

ALMERIA.

Imprenta de LA CRÓNICA MERIDIONAL



# DIARIO DE AVISOS.

## PECTORAL DE ANACANUITA.



Reconocido en todas partes como la mejor preparación pectoral que se conoce para el alivio inmediato y completa curación de todo caso de:

Asma, Tos, Mal de Garganta, Espantos de Sangre y Tisis.

MEZCLADO CON EL ACEITE PURO DE HIGADO DE BACALAO DE LANMAN Y KEMP,

que puede decirse que es un remedio infalible contra todas las afecciones de la Garganta, el Pecho y los Pulmones.

Se vende en todas las Farmacias y Droguerías.

Agencia general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

## J. Orta y Compañía.

Han recibido: Sobresada Mallorquina. Quesos de bolo. Bacalao de Escocia. Manteca en latas, de media, una y dos libras. Almíbar de Granada en tarros de cristal y latas. Atun, francés y español. Aceitunas sevillanas en cuñetes. Pasas en cajas de todas clases. Salchichon legítimo de Vich y Arlés. Chocolates, cafés y té, sin rival.

43.—TIENDAS.—43.

## La universal aceptación

y consumo que tiene el carrete algodón y seda marca «Singer», superior calidad, ha permitido a esta compañía bajar a cada uno, cinco céntimos de peseta.

Carrete algodón 500 yardas pesetas. 0'35

» 1/2 seda onza. 0'95

Agujas de máquina familia. 0'00

L. O.

6. PRINCIPE ALFONSO. 6.

## LAS Enfermedades Secretas

**BLNORRAGIAS  
GONORREAS  
FLUJOS BLANCOS  
DERRAMES**

recientes y antiguos, son curados en algunos días, en secreto, sin régimen ni tisanas, sin cansar ni molestar los órganos digestivos, por las

**PILDORAS**

e Inyección de

**KAVA**

DEL DOCTOR FOURNIER

Exljase sobre cada pildora, cada caja, cada ampolla, la signatura *Fournier*

PARIS, 22, Place de la Madeleine

En Almería D. J. Gomez Talavera, Pedidos importantes á C. A. Saavedra rue Blanche, 38, Paris.

## LA PERLA ANTI-GASTRALGICA DEL DOCTOR DELGADO

Cura los padecimientos del estómago.

Medicación eficaz contra las afecciones del estómago, sea dolor, acidez ó vómitos, náuseas, vómitos después de las comidas: inapetencias, debilidad estomacal, saburras; disenteria y en general para todas aquellas molestias que revelen malas digestiones, sean ó no dolorosas. Para mayores datos dirigirse al autor.

Depósito.—Sevilla: El autor: farmacia Globo; Tetuan, 20.

Almería: Botica de Santo Domingo de D. Juan Vivas Perez, Sois 1.º

Precio de cada frasco 24 reales.

## JUAN ANGLADE

CRIPIANA

Fabricación especial de Coñac y Fine, Campagne puros de vino blanco elaborado al efecto, Rom viejo de la Jamaica y vinos de Burdeos.

Depositario en Almería: D. Gerónimo P. Flores.

## PILDORAS Y UNGUENTO HOLLOWAY.

### PILDORAS HOLLOWAY.

Esta medicina es más eficaz que todos los demás remedios para curar los desórdenes del hígado y del estómago para purificar la sangre, y para regularizar la acción del corazón y de los riñones. La debilidad tanto física como mental, proveniente de las indiscreciones de la adolescencia ó de los excesos de cualquier género desaparece rápidamente, y el sistema nervioso fortalecido con el uso de las maravillosas Píldoras Holloway, las cuales restablecen la digestión, perfeccionan las secreciones, fortalecen los nervios y restituyen al paciente la salud perdida. De las propiedades curativas de estas Píldoras pueden aprovecharse de los ancianos como los jóvenes de ambos sexos. Este medicamento posee la calidad especial de extirpar el germen de las enfermedades que de año en año causan innumerables muertes prematuras.

### UNGUENTO HOLLOWAY.

El Arte Médico no ha producido remedio alguno igual á este maravilloso Unguento que nunca deja de curar las ulceraciones y las afecciones cutáneas en general, puesto que el medio de influencia refrigerante y balsámica sana las heridas antiguas, las llagas y tumores, los cánceres y los males de piernas; siendo infaliblemente eficaz para la tina, la escrófula, y en fin, para todas las erupciones de la piel. Los afligidos de toser, constipados bronquitis, asma palpitation del corazón, entorpecimiento del hígado, indigestiones, gota ó reumatismo no tienen un alivio inmediato apelando á este irresistible Unguento y frotando con él las partes afectadas. Dicho bálsamo posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que desde momento en que penetra la sangre forma parte de ella y circulando con el fluido viscoso contra toda partícula morbosa.

Las cajas de Píldoras y botes de Unguento van acompañados de amplias instrucciones en español relativa al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo por su propietario el Profesor Holloway, en su establecimiento central Ox 533 od Street, Lón dres. Almería, Gomez Talavera.

## NO EQUIVOCARSE.

Con el nombre de *Colonial* se vende una imitación de los acreditados chocolates de la COMPAÑIA

COLONIAL de Madrid.

LAS CUBIERTAS SON DE LOS MISMOS COLORES Y LLEVAN LETREROS Y ADORNOS PARECIDOS.

El verdadero chocolate de la COMPAÑIA COLONIAL se reconoce por las dos palabras COMPAÑIA COLONIAL que figuran siempre juntas

en la cubierta y por el adjunto SELLO de

ÁNCORAS en el cierre,

marca en propiedad de

LA COMPAÑIA



## JOYA MED

Aguas minerales nat.

## CARAE

Sulfinas, sulfatadas, sulfatado

Únicas de su especie

OBTENIENDO 5 MEDALLAS DE ORO

Autorizadas por los Gobiernos

Sus primeros efectos son: purgantes depurativos; pudiéndose administrar á los niños ó ancianos.

Constituyen un verdadero específico en las enfermedades del estómago, hígado y bazo, como las dispepsias, gastralgias, catarros gastro-intestinales, infartos del hígado y del bazo, ictericia, extrñamiento del vientre y todas aquellas que procedan de los órganos que tienen relación con el tubo digestivo.

En las enfermedades de la piel ó manifestaciones cutáneas; herpetismo, escrofulismo, úlceras, eccemas, oftalmías, erupciones, infartos glandulares y otras, obran del mismo modo que en las anteriores, y en igual forma en las múltiples enfermedades de la mujer, leucorreas, flujos, granullaciones, clorosis, histerismo, menstruaciones difíciles y otras muchas, empleadas interior y exteriormente.

El público debe prevenirse, no aceptando ninguna otra agua ó producto como sucedánea, parecida ó semejante, si no quiere exponerse á obtener resultados opuestos á los que se proponga.

Sus aplicaciones son numerosas, generales: á todos interesa conocerlas; es la Naturaleza que las fabrica y las presenta; á ella corresponde todo elogio ó importancia.

Se vende en todas las farmacias y droguerías de España y capitales de Europa y América.

Para pedidos, reclamaciones y todo lo concerniente á estas AGUAS, dirigirse á

R. J. HAVARRI, ATOCHA, 87

PLAZA DE ANTON MARTIN.—MADRID.

Depósitos en Almería, D. José Gomez Talavera, D. José Quesada y D. J. Vivas Perez.

Laujar.—D. Vicente Carvajal.

Vera.—D. Julian Allás.

## SERVICIOS DE LA Compañía Trasatlántica DE BARCELONA.

VAPORES-CORREOS Á PUERTO-RICO Y HABANA.

Tres salidas al mes.

CON LAS ESCALAS Y EXTENSIONES SIGUIENTES

El 10 de Cádiz á las Palmas, Progreso y Veracruz.

El 20 de Santander á la Coruña.

El 30 de Cádiz á los puertos de las Antillas La Guaira, Puerto Cabello, Sabonilla, Cartagena, Colon y Puertos de Pacifico.

El vapor

**Reina Mercedes**

saldrá el 30 de este mes.

VAPORES-CORREOS A MANILA

CON ESCALAS EN

Port-Saïd, Aden y Singapore, y servicio de Iloilo y Cebu.

SALIDAS MENSUALES.

El vapor

**Isla de Mindanao**

saldrá de Barcelona el día 1.º de Mayo.

Todos estos vapores admiten carga con las condiciones mas favorables, y pasajeros á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebaja á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebaja por pasajes de ida y vueltas. Hay pasajes para Manila á precios especiales, para emigrantes de clases artesana ó jornalara con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo. La Empresa puede asegurar las mercancías ed sus buques.

Para mas informes en

ALMERIA.—Sres. M. Ruiz Reyes é hijo.

VAPORES DEL MARQUES DE CAMPO.



SERVICIO FIJO SEMANAL

entre Orán, Almería y Málaga y vice versa

VAPOR ESPERANZA.

Salidas de Almería para Málaga todos los Miércoles á las 4 de la tarde. Salidas de Almería para Orán todos los Viérnes á las 4 de la tarde.

Representantes Sres. M. Ruiz Reyes y é hijo.

## EMULSION DE SCOTT

de Aceite Puro de HÍGADO DE BACALAO

CON Hipofosfitos de Cal y de Sosa.

Es tan agradable al paladar como la leche.

Posee todas las virtudes del Aceite Crudo de Hígado de Bacalao, más las de los Hipofosfitos.

Cura la Tisis.

Cura la Anemia.

Cura la Debilidad General.

Cura la Escrófula.

Cura el Reumatismo.

Cura la Tos y Resfriados.

Cura el Raquitismo en los Niños.

Es recetada por los médicos, es de olor y sabor agradable, de fácil digestión, y la soportan los estómagos más delicados.

De venta en todas las Boticas y Droguerías, SCOTT & BOWNE, Químicos.—N. YORK.

EL VALENCIANO

calle de las Tiendas, número 3, frente al Optico

Tiene bajillas de loza extranjera de cubiertos á 300 reales. Juegos de café de loza á 70 reales. Los demas géneros baratos.

3.—TIENDAS.—3.

## Fábrica de papel de estraza.

ÚNICA EN ESTA CAPITAL de D. Miguel Gonzalez Canet.

Está situada en las Almadravillas cerca de la fábrica del gas.

Cada bala de 10 resmas 57 reales.

Se reciben encargos casa de su propietario calle de Gerona. Almería.

## Compañía General de Tabacos de Filipina.

La Flor de la Isabela. Para pedidos de sus elaboraciones, dentro de lo que prescribe la legislación vigente, dirigirse á los Representantes en esta provincia D. M. Ruiz Reyes é hijo.